

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, 3 pts. trimestre,
pago adelantado en esta
Administración ó 4 pe-
setas por comisionado.

Número suelto 5 céntos.

Anuncios y comunica-
dos á precios conven-
cionales.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

Año II

Logroño, Sábado 8 de Febrero de 1890

Num. 321

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

R. F. PEREDA

OCULISTA

Consulta de 11 á 1

MERCADO 45, 2.º—LOGROÑO.

Ataque al mildew

Comprendiendo varias diputaciones, en cuyas respectivas provincias es la vid el principal elemento de riqueza, su verdadera misión, cual es la de atender á salvar los intereses de sus administrados que son los de todos, haciendo con ello administración y dando de paso buen ejemplo de querer hacer algo mas que matar el tiempo en no hacer nada, ya que no en valerse de su representación para caciquear, acordaron con excelente y plausible unanimidad proporcionando á los arruinados viticultores el único remedio eficaz para librarse de la plaga, causa de la ruina de las comarcas vinícolas, proporcionar á sus administrados sulfato de cobre en condiciones de bondad y baratura, facilitando su adquisición en plazos ó á cobrar en la recolección. Nosotros hemos seguido con el natural interés, cuanto al asunto se contrae y aplaudido sin reservas los acuerdos de las diputaciones de Zaragoza, Huesca, Navarra, Alava, etc., tan atrasadas por lo menos y alguna mas que la de Logroño, lamentando la apatía de la nuestra que nada ha hecho, á no ser se tenga por hacer algo, acordar que no se haga nada, sin duda por el engorro consiguiente.

Y no se contentan con proporcionar la sustancia preservadora y curativa de la vid, sino que no perdonan medio de hacer, dentro de sus facultades, cuanto tienda á conseguir, el objeto apetecido, dando reglas seguras, marcando el tiempo de empleo, cantidad necesaria, etc. etc. para cuyos objetos se asesoran de personas competentes y prácticas.

La de Zaragoza acaba de dar precisas instrucciones, de acuerdo con el dictámen del director de la granja y del ingeniero agrónomo, que por creerlas de utilidad damos á conocer y recomendamos á los propietarios de viñedo.

Se han de comenzar los trabajos

de defensa del 10 al 25 de Mayo, tiempo en que se debe aplicar el primer tratamiento de sulfato. La segunda aplicación del sulfato que ha de extenderse, no solamente á las hojas sino tambien á los racimos, debe practicarse á fines del mes de Junio, ó sea en la época de la espora. Por tercera vez deben sulfatarse las viñas en los comienzos del mes de Agosto, y si después el tiempo se tornase muy lluvioso, solamente en este caso habria de procederse á un cuarto tratamiento en los primeros dias del mes de Setiembre.

Conviene que los viticultores, no rocien los racimos en los dos últimos tratamientos, sobre todo si se trata de viñas, cuyo fruto se destina al consumo directo.

En todos los anteriores tratamientos aconsejados, el líquido destinado á rociar las vides ha de tener la siguiente composición:

Un kilo y 500 gramos de sulfato de cobre, 500 gramos de cal viva y 100 litros de agua.

La manera de preparar el caldo rociador es la siguiente:

El sulfato de cobre se disuelve en agua caliente, empleando seis ó siete litros por cada kilo y una vez conseguida la disolución se añade agua que debe ser limpia y clara, hasta completar los cien litros. Con el agua fria tarda mas en verificarse la disolución; pero también se consigue.

Separadamente de la primera operación que va ya indicada, la cal viva se apaga con una pequeña cantidad de agua, procurando limpiarla de piedras y grumos y sustituyendo con igual cantidad de cal el peso representado por la limpia. Apagada la cal se procede á diluirla en una corta cantidad de agua, formando una sustancia que semeje papilla y esta se vá agregando paulatinamente á la anterior disolución del sulfato de cobre sin cesar de agitar el contenido de la mezcla conforme se vá practicando. Los viticultores deben seguir al pié de la letra este procedimiento en la forma que está aquí expresado, porque si lo hicieran de otro modo, echando el sulfato sobre la cal, el resultado no daría ninguna utilidad, quedando inservible la preparación.

Cuando se haya de comenzar la operación del rociado, debe agitarse la mezcla y han de emplearse con preferencia, aparatos de cobre ó madera.

En el caso de que no se disponga de pulverizadores, pueden emplearse las escobillas para esparcir el líquido sobre las vides; pero procurando que se reparta con igualdad y que caiga sobre hojas y racimos en forma de lluvia y no en grandes cantidades.

NOTAS SUELTAS.

¡Vamos! ya saben los diputados y senadores oficialmente la muerte de Montpensier.

Ya pueden llorar tranquilos los conjurados que solo aguardaban esta formalidad para dar rienda suelta á su dolor.

A los reformistas les viene tan larga la casaca proteccionista que se la pisan á cada momento, presentando posturas poco airoas.

He aquí el último traspies.

«La escuela libre-cambista no puede considerarse ya escuela de controversia, es una escuela vencida por las potisimas razones de la experiencia.»

Es la muletilla obligada, pero el órgano de la conjura, por ser algo mas que los ligueros, busca la mas potisima de estas razones y dice: «Nada adelantamos con dejar entrar productos extranjeros, que abaratan la vida, si no hay numerario en los mercados para comprarlos.»

Con este razonamiento, cualquiera se hace proteccionista: si á él se añade el que los trigueros den su producto gratis.

Unico modo de poder comprar sin numerario los géneros nacionales.

Leemos:

«Se atribuye al ministro de Fomento Sr. duque de Veragua, el propósito de pedir en Consejo de ministros la separación inmediata de todo gobernador en cuya provincia los maestros de escuela no consigan cobrar sus atrasos y formulen quejas por esta y otras causas análogas.»

Sí pedirá S. E.

Pero nos parece poco Veragua para conseguirlo.

Apenas si es nada separar inmediatamente 49 gobernadores.

Hablando los señores Cassola y Castelar —que se encontraron por casualidad á la puerta del Congreso— sobre lo que el segundo haría, votado el sufragio, y contestando á *not*

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuarse los comunicados.

No se devuelven los originales.

No se publica los dias siguientes á festivos.

brav' general que le instaba á hacerse monárquico.

Dicen que dicen que ha dicho D. Emilio Castelar:

«No abandonaré mi ideal de forma de gobierno; he trabajado como nadie por la república: pero ¿que culpa tengo yo de que el pais no la quiera?»

Caballeros ¿no hay por ahí algún paisano que recoja la especie?

De *El Diario Español*

«Nada hay mas grande ni mas noble que rectificar ideales, que olvidar opiniones....»

¡Acabáramos! Ya no nos estraña que considere á Romero, Martos y compañía como los politicos mas grandes y mas nobles.

Opina el general Cassola, según dicen, que para una campaña defensiva pondríamos en pié de guerra 1.400.000 hombres, según su plan.

Si no temiésemos pecar de Quijotes diríamos que nos parecen pocos combatientes; pero, mirando el plan, con relación á nuestra pobreza, nos parecen muchos hombres.

Ocupándose *El Liberal* de la movilidad —de las escalas del ejército á cuyo hecho se le bautiza con la rimbombante palabra de *perecuación* hace estas atinadas reflexiones.

«O reformamos radicalmente el ejército ó lo dejamos como está, contentándonos con seguir la comedia y haciéndonos la ilusión de que aqui hay algo que pueda parecerse á un ejército moderno. En el primer caso, si el reformador tiene carácter y talento, podremos llegar á puerto seguro; en el segundo caso, llegará un dia en que el pais se convenza de que para nada sirve el ejército y lo disuelva por lo mucho que cuesta, pues como todo es relativo, ejército que gasta y que no sirve, es raro y debe desaparecer.»

En Cuba se ha descubierto una nueva irregularidad de setenta y cinco mil pesos fuertes.

¡Pero, señor! ¿Aun se puede robar en Cuba?

No hay duda que es isla muy rica.

Novecientos españoles, bastantes de ellos con títulos académicos, se presentan á los exámenes próximos á celebrarse, para cubrir unas 80 plazas, de 1000 pesetas —100 de descuento— en Correos.

Con razón que los portugueses no quieran que nos confederemos.

El Sr. Baro en su proteccionista discurso en el Congreso, hizo constar:

«que si la política puede servir de escabel á la protección, en ningún caso debe servir la protección de arma y escabel para la política.

Ningún señor se dió por aludido.

Pero el diputado catalán habló bastante claro para ser oído.

Sección de noticias

Mañana, como segundo domingo de Febrero, dará principio ante los ayuntamientos, según el artículo 33 de la ley de Reemplazos, el acto de clasificación y declaración de soldados; oyéndose ante los mismos las excepciones que para librarse del servicio activo en los cuerpos armados se presenten por los individuos alistados, así como los demás incidentes á que den origen.

Lo avisamos á los quintos.

Las conferencias que semanalmente se celebran en las escuelas de adultos de Haro, se ven cada vez más concurridas y van adquiriendo verdadera importancia por los temas elegidos y calidad de los disertantes.

El ayuntamiento ha acordado publicar sus cuentas mensualmente.

Lo cual que ha producido muy buen efecto en el vecindario.

Por algo son Navarros los de Tudela.

Ha fallecido en Santo Domingo el canónigo de la catedral D. Francisco San Martín. Con el fallecimiento de este señor resultan dos vacantes: una de canónigo y otra de beneficiado, por haber sido destinado á Vitoria D. Modesto Gil, que desempeñaba el último cargo.

En la mañana de ayer celebró sesión ordinaria bajo la presidencia del señor gobernador civil, la Junta provincial de Pósitos.

Bien conocida es la amabilidad del contratista de las aguas Sr. Manterola, y por lo tanto nos permitimos interesarle que, supuesto hizo colocar dos fuentes de vecindad, hecho debió sin duda á aquella y no á obligación alguna, continúe siendo amable y ordene la instalación de otras dos ó cuatro de dichas fuentes, acción que —créanos el Sr. Manterola— el público logroñés le agradecerá.

Con objeto de arreglar asuntos de familia, hemos oído que el doce del corriente saldrá para Madrid, si otra causa no se lo impide el señor Perez Caballero, gobernador de esta provincia.

Ayer se hizo la declaración de Interventores para las elecciones municipales que por haberse anulado las últimas, se harán mañana en Fuenmayor.

Los interventores electos son de las diferentes fracciones monárquicas; teniéndose por seguro que los nuevos concejales serán en su mayoría—ó en totalidad— monárquicos también.

Según se ha dicho en algunos circulos y con referencia á personas bien informadas de la cosa pública, no se ha presentado en la Diputación ninguna reclamación contra las nuevas listas de compromisarios para Senadores.

Por Real orden fecha 1.º del actual se desestimó la instancia del alcalde y concejales de Tudellilla, en 1879-80, en que recurrían enalzada contra la providencia de ultimación de las cuentas del referido año dictada por el gobierno de provincia.

El 6 del actual fueron detenidas por el cuerpo de Vigilancia dos mugeres que se dedicaban á la rifa de un manto y dinero.

Durante el mes de Noviembre último, llegaron á Buenos Aires 11.149 españoles.

Parece ser que el municipio de Tudela tiene un criterio especial en lo de pagar deudas de sus antecesores.

Nosotros creíamos y seguimos creyendo que la entidad Ayuntamiento siempre es la misma y que el acuerdo adoptado por dicha corporación, dicho sea con el respeto debido, nos parece un tanto irregular, como de seguro le parecerá á la Diputación foral y al gobernador de la provincia.

Parece que estos días se nota algún movimiento minero en Ezcaray, lo que hace concebir esperanzas del ferrocarril de Haro á aquel punto, cuya imperiosa necesidad para esta rica comarca es bien notoria.

Ha fallecido en Haro el subdelegado de farmacia de aquel distrito D. Victor Aguirre.

Otro pasito y vamos llegando.

Las secciones del Congreso han nombrado la comisión que ha de dar dictamen sobre la proposición del ferrocarril de vía ancha de Pamplona nuestra ciudad.

El hospital militar próximo á construirse en Vitoria y cuyo presupuesto es de pesetas 909.951.14, se hará por Administración directa, según Real decreto, publicado en la *Gaceta* de 5 del corriente.

La juventud dorada de París ha iniciado una moda extravagante: la de las pecheros coloradas ó azules para vestir de frac.

Estos colores tan chillones, enmarcados por un chaleco de gran escote, producen un efecto fenomenal, según refieren los cronistas de la moda.

La pechera de color fuerte se gasta

con botones negros de mucho tamaño.

La moda ha sido introducida por el joven príncipe de Nápoles, y cunde tan rápidamente, que los camiseros no dan abasto á los pedidos que les hacen los jóvenes que quieren estar en el movimiento de la *dernière*.

Hemos oído quejarse á los recaudadores de la contribución voluntaria de lo escaso que resulta el premio de cobranza en aquellos distritos en que la mayor parte de contribuyentes son morosos. En ellos no produce el cargo, el interés corriente de su fianza.

En cambio los agentes ejecutivos dicen que hay distritos en donde la mayor parte pagan religiosamente y no sacan ni para pagar los continuos viajes que están obligados á hacer.

Nunca llueve á gusto de todos.

La Dirección general de Correos y Telégrafos, que ha observado lo defectuoso de los cierres de las cartas de valores declarados, sobre todo los que se imponen en las administraciones subalternas, cerradas de un modo defectuoso, que bien pueden confundirse con una fractura intencionada, ha dispuesto, para mayor seguridad de aquellas y á fin de disminuir la responsabilidad que pueda corresponder á la Administración, que desde 1.º del próximo mes de Marzo, todas las que se espidan por las oficinas de correos se precinten por los imponentes con arreglo á dos diferentes procedimientos, cuyos modelos se hallan en las administraciones, para que de su forma puedan enterarse los que por el correo quieran remitir cualquier clase de valores.

A los vallisoletanos no les llega la camisa al cuerpo con los descubrimientos que se vienen haciendo en Madrid de mataderos clandestinos.

Porque, lo que ellos dicen, un tiempo fué en que por acá tuvimos una choricería clandestina con sus magras de burro, mula, etc. y....

¡Diablos son bolos!

Pero en Logroño están *Los Quemados* á bastante distancia y remanece nuestra tranquilidad.

Toma cuerpo en la Coruña la idea de celebrar una Exposición regional, indicándose el mes de Mayo para su apertura.

Nuestros hermanos de Buenos Aires, después de mostrar su entusiasmo hacia el señor Conde de Vilana, por el gran sacrificio que se ha impuesto para llevar á cabo la exposición flotante que tan bien recibida ha sido en aquel puerto, ponen todo su empeño por que los comerciantes é industriales de España no cejen en el camino emprendido.

En efecto; el primer paso está dado, se van conociendo en los puertos de las Américas del Sur muchos productos y manufacturas, especialmen-

te de nuestro suelo, y creemos es llegada la hora para que industriales y comerciantes de ambos países se entiendan sin necesidad de agentes que siempre motivan dilaciones, gastos y dispendios de importancia.

Los estudiantes vascongados de las diferentes facultades de la Universidad de Valladolid, preparan con entusiasmo una numerosa estudiantina que en el próximo carnaval recorrerá las capitales de las provincias de Alava, Guipuzcoa y Vizcaya.

En la catedral de Vich, se anuncia la vacante de un beneficio, al que va unido el cargo de maestro de capilla en dicha santa iglesia.

El duque de Montpensier ha tenido de su matrimonio con la Infanta doña Luisa Fernanda, cinco hijos: la condesa de Paris, el infante D. Fernando, la infanta doña Cristina, la reina Mercedes y el infante D. Antonio.

Solo quedan, dos la primera y el último; los demás han muerto jóvenes; la reina Mercedes á poco de ocupar el trono que ambicionó su padre y la infanta Doña Cristina cuando se trataba de que el rey D. Alfonso se casase en segundas nupcias con ella.

Quando hizo su aparición en Rusia el dengue ó la dengue, *influenza* ó trancazo, dijeron los galenos moscovitas que este huesped podría ser precursor del otro del Ganjes.

Hoy ya leemos en un diario que las carabanas de la Persia que para tomar el camino del Asia Menor, pasan por la Rusia, serán quizá las importadoras del cólera que hace estragos en Bassora (Mesopotamia.)

Y parece ser por último, que la cuarentena impuesta por Turquía es deficiente y bastante ilusoria.

Resultado final: nos alegraremos que los médicos rusos no acierten en sus vaticinios; que por lo demás, ya sabemos de antaño, lo que sucede.

Herradura de papel.—Ya todo se hace de papel, dice la revista *inventions nouvelles* al dar cuenta de las herraduras que se fabrican con dicha materia.

Todo el mundo conoce los inconvenientes de la herradura de metal, y uno de los mayores es la facilidad con que resbalan las caballerías. Se ha tratado de evitarlo empleando suelas de cuero ó de caoutchout, pero se gastan muy pronto y calientan el pie.

En Alemania se están ensayando actualmente unas herraduras fabricadas con una materia compuesta en su mayor parte de papel. Tiene mayor adherencia que la de metal y no sufre nada con el agua. Con el uso se arruga algo, impidiendo que resbalen las caballerías.

Créese que por estas razones, y por su baratura, sustituirá con ventaja á las herraduras de metal.

Hierro Quesada

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrófula, amarillez en el rostro, etc. Es tan inofensivo y agradable que puede tomarse hasta los más tiernos niños.

Dad **HIERRO QUESADA** á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España. De venta en Logroño: Farmacia de Piquer.

El microbio de la tisis solo ataca á las naturalezas débiles, esto está probado. Reforzad vuestro organismo con el uso del **JARABE DE HIPOFOSFITOS DE CLIMENT**, y el bacilo de Kok detendrá su mortífera marca.

Depósito en Logroño, farmacia de Martínez Iñiguez. 7

ALCANCE POSTAL.

Madrid 6 Febrero 1890.

Habitados sin duda alguna muchos *reporters* á llevar las estadísticas de los muchos personajes notables que fallecen diariamente, esta tarde circuló á primera hora el *canard* de que había fallecido el jefe de los posibilistas.

La noticia cundió con asombrosa rapidez, pero muy pronto se disipó también como el humo así que vimos llegar al Congreso sano y salvo á D. Emilio Castelar.

Gran número de diputados corrieron presurosos al teléfono para cerciorarse de si era exacto el rumor, los ministros interrogaron á sus amigos que no salían de su *apoteosis* ante semejante infundio y varios de éstos, acompañados de incautos periodistas, salieron á la calle para informarse de lo ocurrido.

¡Que ganarán ciertas gentes con matar así al género humano!

Ahora no extrañará á ustedes que ayer se propalara el fallecimiento del señor Abascal, siendo así, que aún en estado gravísimo, vive todavía.

—Esta tarde se han reunido las comisiones que entienden en los proyectos de ley para la construcción de una carretera que partiendo de Cambrils enlace con la de Alcocer del Pinar y termine en Zaragoza, y la que ha de dictaminar sobre el proyecto de ley organizando el trabajo de los niños, de cuya comisión es presidente el señor Moret.

—En la elección de segundo vicepresidente del Congreso ha triunfado el candidato ministerial, señor Gonzalez Fiori.

Congreso

A última hora se reanudó en dicha cámara el debate político, usando de la palabra el señor Maura, que sostuvo con notoria elocuencia y mas energía, todo el programa económico defraudado por su cuñado en la sesión del lunes.

Dijo que la conciliación no se hizo porque hay verdaderas incompatibilidades entre ellos y el señor Puigcerver en el asunto de revisión de tratados.

Se ocupa de la supresión del impuesto de consumos y afirma que aún sin él los gamacistas obtendrían mas ingresos que el gobierno. Que ya cedieron en el impuesto sobre la renta.

Dice que nada piden ni menos pretenden relajar la disciplina del partido, contentándose con sostener su criterio económico; y esto francamente, á la faz del parlamento, no por medio de intrigas.

En política dice que no les entusiasma el sufragio universal, pero que libremente lo aceptaron y honradamente lo apoyaron.

Le contestó en nombre del gobierno el ministro de Gracia y Justicia, lamentando la ausencia del señor Gamazo y exponiendo las causas que impiden por ahora el desarrollo de las reformas que patrocinan aquellos.

Dice que los que mas quebrantan la disciplina del partido son los gamacistas que además de derribar con sus intransigencias tres ministros de Hacienda, han perturbado hondamente al partido con la conjura.

Afirma que si fracasaron los proyectos conciliadores, no fué por cuestiones económicas.

Hace notar el hecho de que Gamazo pedía á Sagasta 53 millones de economías y á Alonso Martinez, solo 20 millones.

Dice que no ha tenido nunca intransigencias ni ha perjudicado á sus amigos con exclusivismos; que cuando se le pidió transacción, transigió hasta donde su dignidad le permitía y de ahí no pasó á pesar de los regateos.

—En el Senado, despues de darse cuenta de la muerte del duque de Montpensier, siguió discutiéndose la ley de empleados.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior	74'40
4 por 100 exterior	76'30
4 por 100 amortizable	88'00
Cubas	106'00
Banco	400'00
Tabacos	106'50
Paris á 8 d/v	4'75
Londres á 90 d/f.	26'16

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 8.—12'15 m.

En el **SENADO** ha sido desechada la enmienda del señor Barzanallana al artículo 21 de la ley de empleados, continuando la discusión de este proyecto.

Se ha verificado el entierro del duque de Montpensier, con arreglo al ceremonial dispuesto, quedando sepultado el cadáver en el panteón del Escorial.

Madrid 8.—12'55 m.

El Congreso ha aprobado hoy el proyecto de ley concediendo amnistía por delitos electorales.

Los señores Cañellas y Maura han rectificado.

El señor Martos ha hecho uso de la palabra, pronunciando un discurso bastante personal de ataque y oposición al señor Sagasta.

Ha considerado muerto al actual gobierno é imposibilitado de llegar á cumplir sus compromisos, por más que parezca que los cumple. Considérase fuera del partido. Niega que el señor Sagasta quiera la conciliación, le acusa de ser él verdadero autor de que aquella fracasase y de que no se haga. Dirige elogios á los gamacistas que transigieron cuanto les fué posible para llegar á la conciliación. Declara que si el señor Alonso Martinez fracasó en sus gestiones y sus trabajos, fué por el señor Sagasta.

El presidente del Consejo de ministros ha contestado al señor Mártos. Empezó lamentándose de la disidencia en que se hallan ciertos elementos. Niega que él hiciese al señor Cassola ofrecimiento de la cartera de Guerra, dirige ataques al señor Gamazo por su conducta y oposición y termina declarando, una vez mas, que desea la conciliación y trabaja para hacerla. Aplausos.

Madrid 8.—12'15 m.

Ha fallecido el Capitán general de Cuba señor Salamanca, víctima de unas calenturas biliosas.

El señor Becerra al tener conocimiento de tan lamentable suceso, ha teleografiado enviando la espresión de su sentimiento y recomendando eficazmente se persigan las inmoralidades que nos deshonoran. La situación en la Gran Antilla ya se calcula cual sea.

Madrid 8.—1'30 m.

Continúan las manifestaciones en Portugal.

Se indican para los altos puestos de capitán general é intendente de Cuba, á los señores Chinchilla y Arias de Miranda, nombramientos que serán muy bien acogidos por la opinión.

4 por 100 interior	74'50
4 por 100 amortizable	88'15

SE VENDE UN EJEMPLAR DEL AÑO CRISTIANO. En esta imprenta darán razón.

Subasta de venta de casa

En el dia 9 del actual Febrero, á las doce de su mañana en el piso 3.º de la casa núm. 14 de los portales de la plaza del Mercado de esta ciudad, se verificará nueva subasta para enagenar la casa núm. 16 de los mismos portales; siendo el tipo de esta subasta de diez mil pesetas. Logroño 5 de Febrero de 1890.

Agencia general de Negocios

CARMELO BARRÓN, ABOGADO
Espolón, Hotel, núm. 4.—Logroño.

VENTA DE CASA

En la calle Mayor núm. 156, carpintería de Cabezón. Consta de dos pisos, un cuarto en el 3.º y su alto con azotea, su taller y bodega, que se dará en buenas condiciones por su encargado **D. Ignacio Lecea**, Mercado, 27, tercero.

Hermenegildo Sanchez

MÉDICO OCULISTA.
Consulta de enfermedades de los ojos, en Logroño los viernes de 11 á 1 en el Instituto higiénico. (Casa de baños.)
En Entrena todos los dias.

Venta

de una heredad regadio situada en término de *Lobeta* de dos fanegas y dos celemides. En esta imprenta darán razón.

VINO RANCIO

LEGITIMO DE COSUENDA
Se vende en la calle de Herrerías, números 9 y 11
á 48 reales cántara.

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA
Tiene el gusto de ofrecer á su ya numerosa clientela su gabinete quirúrgico-dental, montado con todos los mas modernos adelantos en el arte, que acaba de establecer en la calle del Mercado, núm. 112, pral. Logroño.

EL PRACTICANTE

FELIPE LAZARO BOZALONGO

Mercado, 150 (frente al Ayuntamiento)
Necesita un dependiente que esté práctico en el tocador.

La curación de la Tisis

Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Píldoras anti-septicas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince dias, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al Instituto Audet, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías, —En Haro, Baltanás.

Aprendiz

En la imprenta de este periódico se necesita uno que sepa leer y escribir correctamente

Pastillas y pildoras Azoadas

PARA LA TOS

y toda enfermedad del pecho, tisis, catarrros bronquitis, asma, etc., á 1/2 y 1 p. caja

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid.—DR. MORALES, especialista en sífilis, venereo, esterilidad e impotencia

CAFE NERVINO MEDICINAL

Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago del vientre y los de la infancia á 3 y 5 pesetas caja.

PÍLDORAS LOURDES

el mejor purgante antibilioso y depurativo, acción fácil, segura y sin irritar.—1 peseta caja.

IMPOTENCIA DEBILIDAD

Espermatorea esterilidad, curasegura exenta de todo peligro con las célebres pildoras tonico-genitales del Dr. Morales, á 7'50 caja. Va por correo.



JUAN MARRODAN (HIJO)
dueño de los talleres de fundición, situados próximos á la plaza de toros

Tan conocido en toda España y en el extranjero, por las muchas obras encargadas hacer que á todas partes ha remitido y por lo mucho que ha figurado en las exposiciones donde ha mandado sus bien acañados productos, obteniendo por ello multitud de premios, participa á sus correspondientes y á sus numerosos clientes, que habiendo fallecido su señor padre, desde esta fecha deberán dirigir sus pedidos á Juan Marrodan, suprimiendo la palabra hijo que antes se agregaba á su nombre.

Logroño 1.º de Febrero de 1890
Juan Marrodan

SAL Desde esta fecha se vende en el Comercio de Ultramarinos de JOSE SAENZ, calle de la Compañía, núm. 16, esquina al Seminario; al precio de 4 reales arroba y 14 fanega.

Para fuera se rebajarán los derechos de consumos.

VINO PURO DE MESA

Se vende en la calle de San Agustín, núm. 8, al precio de 10 céntimos de peseta el litro.

Se garantiza su pureza.

VINOS TINTOS

del

Excmo. Sr. Marqués de Riscal

Cosecha de 1884

PESETAS 2'50 BOTELLA

Caja de 25 botellas, pesetas 60
Id. 12 id. id. 30

Depósito en Logroño Confitería y Repostería de Mariano Lucia, sucesor de D. Eulogio Perez Peña, Portales, 86.

Si se devuelven los cascos vacíos se abonarán por cada uno, pts. 0'25

Compañía Trasatlántica

BARCELONA

Servicios del mes de Febrero**Línea de las Antillas**

Día 10, de Cadiz, el vapor...

Día 20, de Santander, el vapor

REINA M.ª CRISTINA

Día 30, de Cadiz, el vapor

MONTEVIDEO

Línea de Filipinas

Día 7, de Barcelona, el vapor

SAN IGNACIO DE LOYOLA

Línea Europa á Colón

Día 15, de Barcelona, y día 25 de Vigo, el vapor

REINA MERCEDES

Línea de Buenos Aires

Día 24 de Febrero, de Barcelona, y 1.º de Marzo de Cadiz, el vapor

ALFONSO XII

Línea de Fernando Póo

Día ... de Cadiz, el vapor...

Línea de Marruecos

Día 18, de Barcelona, el vapor

RABAT

Línea de Tanger

Salidas de Cadiz: Domingos, Miércoles y Viernes.

Salidas de Tanger: Lunes, Jueves y Sábados.

Para pasajes y fletes, dirigirse al agente de la Compañía D. Rufino Mateo, Abades, 14, Logroño.

Imp. de F. Martínez Sagasta 9, Logroño.

PEDRO ATILANO OCHOA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y el público en general que habiendo hecho compras de importancia en las principales fábricas de Europa, puede ofrecer un bonito y variado surtido en calzado de todas clases y tamaños con rebajas de precios.

Esta casa sirve las medidas en 24 horas contando para ello con personal inteligente y materiales de primera como lo tiene demostrado.

No confundirse: **OCHOA**, calle del Mercado, núm. 57, donde hay un zapato grande sobre la puerta.

Lustres, mate, brillo, dore, encarnado y ebonite

**BÁLSAMO DE FERNOLINE**

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones golpes y picaduras de insectos

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías UNICOS AGENTES EN ESPAÑA VILANOVA HERMANOS Y COMPAÑIA-BARCELONA Depósito en Logroño, Patricio Gomez

EL COLEGIO DE NIÑAS

bajo la dirección de las

SRTAS. ZAPORTA

se ha trasladado al Muro del Siete, n.º 2, LOGROÑO.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazares

La

VELOUTINE

Polvo de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH^{los} FAY, Perfumista

S PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

†

Esquelas

DE DEFUNCIÓN

Se reciben para este periódico hasta las 10 de la noche, de 3 á 50 pesetas.